
Niederschrift Nr. 23 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 04. Nov ember 2010, 

im Rathaus ( OT Raisdorf ), Gr. Bürgersaal  
 
 
Beginn: 19.00 Uhr           Ende: 20.50Uhr 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 22.10.2010 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist. 
 
 
 
Anwesend sind: 

1. Herr Petersen, Bernd ( Vorsitzender ) 
2. Herr Delle, Carsten  
3. Herr Martens, Rainer  
4. Herr Köhler, Peter  für Frau Sindt, Sabine 
5. Frau Lange-Hitzbleck, Angelika für Frau Malterer, Hannelore  
6. Frau Weiß, Martina 
7. Herr Thal, Axel 
8. Herr Timm, Alexander 
9. Frau Heere, Bernhild  

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 

1. Herr Menz, Gerald  
2. Herr Frehse, Mirco ( Protokollführer ) 
3. Herr Kemper, Dirk  
4. Herr Stubbmann, Michael  
5. Herr Kirschstein, Wilhelm 
6. Herr Biastoch, Hans-Jürgen 
7. Herr Dr. Müller, Jürgen 
8. Frau Suchomski, Antje 
9. Plückhahn, Hartmut 
10. ca. 40 Zuhörer 

 
Entschuldigt fehlte  

1. Frau Sindt, Sabine 
2. Frau Malterer, Hannelore 

 
Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 
 
Die Tagesordnung wird um den Tagesordnungspunkt Nr. 9 ergänzt (Grundstücksan-
gelegenheit Bolz- und Spielplatz Ulmenstraße / Erlenweg) 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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Öffentlicher Teil: 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend- Sport und Soziales   

vom 26.08.2010 
3. Mitteilungen und Anfragen 
4. Ferienpassaktion 2010 ( 154/2010 ) 
5. Nutzung städtischer Sportanlagen 

hier: Beteiligung an den Bewirtschaftungskosten ( 55/2010 ) 
6. TSV Klausdorf 

hier: Umwandlung der Tennenplätze in einen Kunstrasenplatz  
  7.  Neubesetzung des Amtes der / des Beauftragten für Menschen mit  

Behinderungen ab 01.01.2011 ( 151/2010 ). 
 

Nichtöffentlicher Teil: 
 
8. Mitteilungen und Anfragen 
9. Grundstücksangelegenheit Bolz- und Spielplatz Ulmenstraße / Erlenweg 

 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1.:          Einwohnerfragestunde 
 
Herr Schlotfeldt fragt an, wann die Sanierungsarbeiten in der kleinen Schwentinehal-
le abgeschlossen sind und diese wieder für den Sportbetrieb genutzt werden kann. 
 
Herr Menz gibt bekannt, das die Sanierungsmaßnahmen gut voran kommen und die  
kleine Schwentinehalle voraussichtlich ab dem 08.12.2010 wieder in Betrieb genom-
men werden kann. 
 
 
Zu Punkt 2.:   Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 26.08.2010 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 26.08.2010 wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 
 
Zu Punkt 3.:  Mitteilungen und Anfragen 
 
Herr Martens erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand zur Errichtung eines Ge-
räteschuppens der IG Boule auf dem Kanuheimgelände des TSVK. 
 
Herr Menz berichtet, das die Planungen fast abgeschlossen sind. Es gibt jedoch 
noch Klärungsbedarf mit dem derzeitigen Pächter des Grundstückes, dem TSV 
Klausdorf. Des Weiteren kam es zu Verzögerungen, da wegen der geplanten Größe 
des Geräteschuppens eine Baugenehmigung erforderlich ist. 
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Herr Petersen fragt an, ob bei den Ausschussmitgliedern Interesse an der CD „ Gut-
achten zur Errichtung einer multifunktionalen Sporthalle (Phase I) besteht. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, auch den bürgerlichen Ausschussmitgliedern eine 
CD zur Verfügung zu stellen. 
 
 
 
 
Zu Punkt 4.:   Ferienpassaktion 2010 ( 154/2010 ) 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
Zu Punkt 5.:             Nutzung städtischer Sportanlagen 
                                hier: Beteiligung an den Bewirtschaftungskosten ( 55/2010 ) 
 
Herr Delle schlägt für die CDU-Fraktion vor, diesen Tagesordnungspunkt zurück zu 
stellen und im Rahmen der allgemeinen Haushaltsdebatte zu entscheiden. 
 
Frau Lange-Hitzbleck schlägt für die SPD-Fraktion vor, dass eine pro Kopf Beteili-
gung von 1,- Euro pro Mitglied einmal jährlich zu einem bestimmten Stichtag erhoben 
wird. 
 
Herr Martens für die SWG-Fraktion schließt sich dem Vorschlag der CDU-Fraktion 
an. 
 
Die Ausschussmitglieder sind sich darüber einig, dass dieser Tagesordnungspunkt 
zurückgestellt wird und im Rahmen der allgemeinen Haushaltsberatungen entschie-
den werden soll. 
 
  
Zu Punkt 6.:           TSV Klausdorf 
                               hier: Umwandlung der Tennenplätze in einen Kunstrasenplatz 
 
Herr Dr. Müller  stellt den Ausschussmitgliedern die Präsentation des TSV Klausdorf 
zur Umwandlung der Tennenplätze in einen Kunstrasenplatz vor. 
 
Nach der Präsentation stellt sich Herr Dr. Müller den Fragen der Ausschussmitglie-
der: 
 
Herr Petersen fragt an, ob die Nutzung des Kunstrasenplatzes dann allen Schwenti-
nentaler Vereinen zur Verfügung steht. 
 
Herr Dr. Müller bestätigt, dass die Nutzung jedem frei steht, und dass es nicht im In-
teresse des TSVK ist, jemanden von der Nutzung auszugrenzen. Ebenfalls steht der 
TSVK einer Beteiligung durch andere Vereine offen gegenüber. Der TSVK strebt 
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aber den Abschluss eines Nutzungsvertrages zur Regelung der Nutzung des Kunst-
rasenplatzes an. 
 
Herr Delle weist auf die angespannte Haushaltslage der Stadt Schwentinental hin, 
und sieht kaum Möglichkeiten, dieses Projekt zu finanzieren. 
 
Auf Anfrage des Ausschusses, in welchem Zeitrahmen die Planungen beginnen sol-
len, gibt Herr Dr. Müller bekannt, das es für den TSVK wünschenswert wäre, mit den 
Planungen im Laufe des Jahres 2011 beginnen zu können. 
 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die von Herrn Dr. Müller eingereichten Unterlagen 
(Script der Präsentation) allen Ausschussmitgliedern zur Verfügung zu stellen, um 
diese in den Fraktionen beraten zu können. Des Weiteren wird die Verwaltung gebe-
ten, die Unterhaltungskosten des Grandplatzes in Klausdorf für die nächsten drei 
Jahre zu ermitteln. 
 
 
 
 
Zu Punkt 7.: Neubesetzung des Amtes der / des Beauftragten für Menschen 

mit Behinderungen ab 01.01.2011 ( 151/2010 ) 
 
Für die Neubesetzung des Amtes der / des Beauftragten für Menschen mit Behinde-
rung sind 3 Bewerbungen eingegangen. 2 Bewerber sind heute anwesend. Frau   
Suchomski und Herr Plückhahn stellen sich den Ausschussmitgliedern vor.  
 
In der nächsten Sitzung soll noch einmal allen drei Bewerbern Gelegenheit gegeben 
werden sich vorzustellen. Die Verwaltung wird gebeten, alle Bewerber nebst dem 
amtierenden Behindertenbeauftragten einzuladen. 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen. 
 
 
Herr Petersen schließt die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales 
um 20:50 Uhr. 
 
 
 
v. g. u.: Petersen 
                ( Vorsitzender ) 

geschlossen: 
       Frehse 

                                                        ( Protokollführer ) 
 
 
 


